
令和元年 第２回 玖珠町議会定例会 一般質問表（傍聴者用） 
 

６月１３日（質問順１番～５番）          【№ １】 

質問順 質問者 質問事項 質 問 要 旨 答弁者 

１ 大野 元秀 

 

１ 人事異動に

ついて 

(1)異動率について伺う。 

町長 

(2)どの様な事を考慮して人事の異動を行った

のか伺う。 

(3)引継ぎ期間について伺う。 

(4)引継ぎ不足によるトラブル発生はないか伺

う。 

(5)一般質問での調査や回答の引継ぎは行われ

ているのか伺う。 

(6)町民からの意見、要望の引継ぎは行われて

いるのか伺う。 

２ 河島 公司 

 

１ 町長の町政

運営の基本方

針について 

(1)町づくりの原点の議論について伺う。 

町長 (2)町の将来ビジョンについて伺う。 

(3)ハードからソフトへ、整備してきた施設の

有効活用について伺う。 

 

２ 少子高齢化

（人口減少）

について 

(1)町長の所見と今後の前向きな対策について

考えを伺う。 
町長 

(2)結婚と出産を地域や町で支援する取組につ

いて伺う。 

 

３ 健康づくり

（健康ウォー

ク事業）につ

いて 

(1)登録者数等の事業実績と事業効果について

伺う。 

町長 (2)この事業の今後の計画を伺う。 

(3)事業効果として医療費の削減につながって

いるのか伺う。（調査等をしないのか） 

 

４ 自治区の組

織運営の現状

について 

(1)自治委員の負担の軽減について伺う。 

町長 

(2)町が進めている自治区合併の状況について

伺う。（進まないならどこに課題があるのか） 

(3)地域の生活基盤である生活道路の管理のた

め作業支援対策が必要ではないか伺う。 

(4)自治区のお世話をする人がいない、地域防

災への影響を伺う。 

 



【№ ２】 

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

３ 横山 弘康 

 

１ 人口減少対

策について 

(1)第５次総合計画における人口減少対策施策

がどれほど実施されてきたか伺う。 

町長 

(2)その結果、人口減対策に効果があったのか

どうか。あった場合、なかった場合、なか

った場合は何が不足していたのか伺う。 

(3)人口減による課題、弊害を伺う。 

(4)第６次総合計画への反映はどう行うのか伺

う。 

 

２ 自主防災組

織について 

(1)町の自主防災組織率を伺う。 

町長 
(2)自主防災組織への啓発、研修について 

自主防災組織における防災士の役割は大き

く、災害防災訓練等を通じての啓発を進める

ことについて伺う。 

４ 河野 博文 

 

１ 玖珠町の福

祉施策につい

て 

 

 

 

(1)重度心身障がい者の医療費助成と対象者に

ついて伺う。（助成対象者を 1、２級から３

級に拡大できないか伺う） 

町長 (2)高校生までの医療費無償化について伺う。 

(3)支援学校設置への町長の考え方及びこれか

ら大分県への支援学校設置をお願いするか

伺う。 

 

２ メルヘンの

森ホッケー場

の活用状況及

び管理につい

て 

(1)現在の使用状況及び今後の使用計画につい

て伺う。（一般、学生、町外者の使用状況と

公式の大会予定等） 町長 

教育長 (2)ホッケー場の水道施設他について伺う。 

（トイレ、グラウンドで使用する給水設備整備

をしないか伺う。） 

 

３ くす星翔中

学校及び周辺

の通学路の安

全対策、スク

ールバスの管

理について 

(1)学校周辺の道路及び通学路の安全対策につ

いて伺う。 

（停止線、横断歩道ありのひし形標示他道路標

識等の安全対策について伺う） 

町長 

教育長 

(2)国道３８７号及び周辺部の防犯灯設置につ

いて伺う。 

(3)国道３８７号の側道から中学校プールが丸

見え状況の対策について考えないか伺う。 

(4)スクールバス委託契約について伺う。 

（スクールバスの車庫管理、燃料等について） 



    【№ ３】 

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

５ 細井 良則 

 

１ 学校教育に

ついて 

(1)スクールバスの管理運営について 

①スクールバスの運営状況について伺う。 

②スクールバスの装備について伺う。 

（マイクロバス補助席のシートベルト、乗降

中の表示パネルなど） 
教育長 

(2)新中学校の入口について 

①東門・西門があるが来客者用の入口はどち

らを選定しているか伺う 

 

２ 教育の振興

について 

(1)不登校の現状と対策について伺う。 

教育長 

(2)いじめの現状と対策について伺う。 

(3)玖珠町教育相談センターについて伺う。 

 ①活動内容及び支援体制について伺う。 

②利用状況について伺う。 

③送迎の状況について伺う。 

 

６月１４日（質問順６番～７番）       

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

６ 衞藤 和敏 

 

１ 令和元年、

最初の定例議

会にあたり町

長の町政への

想いについて 

(1)平成の時代が幕をとじ、令和の新しい時代

が始まる。また、平成最後に行われた統一地

方選挙で新たな議会になった。この令和元年

最初の６月議会こそが、未来の玖珠町を創っ

ていくための重要な議会になると思われる。 

そこで、あらためて町長の玖珠町に対する

夢、未来ビジョン、決意を伺う。 

町長 

 

２ 有機農業産

地化について 

(1)農業所得向上には、有機農業の産地化が望

まれるが考えを伺う。 町長 

(2)堆肥センターの考え方について伺う。 

 

３ 米作農業所

得向上につい

て 

(1) ３年連続食味コンテスト特Ａ獲得の玖珠米

をどう販売するのかを伺う。 
町長 

（2）農協との連携をどうするのか伺う。 

 

４ 農業用車両

の登録につい

て 

(1)登録・無登録の不公平をどう解決するのか

伺う。 
町長 

 

５ 災害時のボ

ランティア

受け入れ体

制について 

(1)災害の多発する季節が近づいたが万全なボ

ランティア受け入れ体制が整っているのか

伺う。 

町長 



    【№ ４】 

質問順 質問者 質問事項 質  問  要  旨 答弁者 

７ 秦 時雄 

 

１ 選挙投票事

務について 

(1)選挙について（円滑な投票） 

改正障害者基本法・同法第２８条 

① 選挙時に使用する投票所のバリアフリー

化の現状について伺う。 

② 期日前投票所での宣誓書の記載について伺

う。障がい者や高齢者に配慮すべきである。 

（投票所入場整理券の裏面に宣誓書を付帯す

べきである） 

担当課長 

 

２ 防災・減災

について 

 

(1)玖珠町のため池について伺う。 

①本町のため池の現況について（各ため池の

所有者。管理者。用途使用） 

②管理体制の現状について（維持、管理） 

③増水などによる決壊の危険性等について調

査されているのか。 

④農業用として使用されていないため池につ

いて（廃止等） 

⑤管理者への指導等について 

⑥ため池の安全管理について（転落防止柵等

の設置） 

⑦今国会で農業用ため池管理保全法が成立し

たが今後の取り組みについて 町長 
(2)山林の伐採について 

①植林事業による山林伐採期をむかえている

が山林伐採後の危険性及び管理について伺

う。 

②町は監督責任者として森林所有者や伐採業

者に対する指導について伺う（流木対策等

について） 

③伐採後の植林について町の考えを伺う。 

(3)災害など危険度の高い法定外公共物（里道、

水路）の管理について 

①町民の生命財産に影響を及ぼす恐れがある

と認めた時には、町が維持補修工事を施工

することができるよう条例の整備が必要で

ある。考えを伺う。 

 


